
令和3年度　第1回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2021年7月14日（水）11:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、酒井（市民協働推進課）、久保田、大崎、松岡、中谷、中村、三ヶ尻、竹谷、神谷、

小畠、後藤、小林、早川、藤崎、上原、川島、岡尾、牧野、児玉、鶴園、眞砂（まなご）、堀、樋口、
林、北口、安江、久保田、中杤、阪本、宮根                                  （敬称略 順不同）（出席者31名）　

1）会長挨拶
• 先程、総会が無事終了いたしました。これからもコロナ禍の中、なんとかみんなで協力して進んでいきたい。
• さまざまな活動が少しづつ再開しています。気を付けなければいけないことは多いですけれども、地域の子どもた
ちや高齢の方、コロナ禍の中で厳しい思いをされている方、ご近所みんなで力を合わせて声を掛け合っていけたら
と思います。

• 本日は新しい方もおられますが、運営委員会は民主的に自由に発言できる場にしていきたいと思いますのでどうぞ
よろしくおねがいします。

• コミュニティでは5つの部会があります。みなさまにはいずれかの部会に所属していただきたいのですが、今日はそ
れを決める時間がありませんので、所属部会決めは来月にします。それまでは前年度の部会活動を引き続き行って
ください。

2）安心安全部会
• 一斉下校・・・昨日一斉下校でした。子どもたちは上手に下校できています。
• 先週、中学校のPTAの方から千種4丁目の交差点を高学年の子はみんな斜めに渡っているとご指摘を受けました。今
後私たちも見守っていきたいと思いますが、お近くの方はきちんと横断歩道を渡っているか、見てもらえたら嬉し
いです。

• 宝塚市では登下校時はマスクをしなくて良いと指導されています。西山小学校では日傘をさして登下校するように
指導されています。マスクをしていない子どもたちに「マスクをしなさい」という声かけをしないように気を付け
てください。

• Jボードを道路で乗っている子が多いそうです。保護者の方も公道では乗らないように指導を徹底してください。
• わいわいフェスティバル・・・今年度（来年3月）は実施する方向で考えていきたいと思っています。毎年実施して
いた昼食の提供（豚汁、おにぎり）をやめて、午前中で終わるような楽しいことができればと考えています。感染
状況などを見てですが、できる限る楽しいことを、と考えています。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 新型コロナウイルスの影響もあり、5月、6月の運営委員会は中止でした。今年2021（令和3）年度第1回の運営委員
会になります。東京オリンピックもほとんどが無観客開催です。ワクチン接種も進みつつあるとはいえ、まだまだ
安心できる状況ではないようです。気をつけてまいりましょう。

• 総会が終了しました。本日10時から総会がありました。
• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会は今年は中止、スポーツクラブ２１西山は学校の改修に
伴い制約あり、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、継続または再開し
ています。

• 新型コロナウイルス対策・・・市役所からお願い文きています。外出自粛、イベント開催制限、施設利用人数制限
など（再掲）。

• 兵庫県民まちなみ緑化事業（兵庫県補助事業）・・・急な話ですが、標記事業を西山小学校を対象として、実行組
織をつくって進めることになりました（西山小　花の会　委員長　久保田洋一）。銀行口座もつくりました。1964
年の東京オリンピックを記念としてつくられた、「岩石園」の緑化もします。6/9、岩石園をつくられた大林先生と
いう方に来ていただき、お話をうかがいました。先生方が手分けして様々な石を集めたそうです。7/10には、石の
専門家である古谷裕（ふるたにひろし）先生に来ていただき、お話をうかがいました。東京オリンピック記念の表
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示のある石などは残す予定。残したい石は自分たちで選んで、銘板をつくる方向になりそうです。
• 宝塚市社会福祉協議会（社協）評議委員会・宝塚市共同募金委員会など・・・標記２つの委員会、6月で久保田、3
年間の任期が切れました。別のまちづくり協議会の会長さんなどが引き継ぎます。社協の活動の広がりを感じるこ
とができました。なお、4月にも紹介しましたが、社協の大関さんが異動されました。後任は
〇岸本嘉帆（かほ）さんです。電話０７９７－８６－５１６０
また逆瀬川地域包括支援センターの森川さんは逆瀬川地域センター長に昇進されました。後任は
〇樋口奈緒（なお）さんです。電話０７９７－７７－３４６１

• 白瀬川交差点安全性向上要望（再掲）・・・宝塚警察と市役所交通安全担当に提出予定です。その他、PTA愛護部
の方々などで提案される内容もあり、協力して取り組みたいと思います。

• まち協代表者会議・・・本日2021年7/14（水）14:00～会議（一部ズーム会議）あります。久保田参加します。ま
た、地域ごとのまちづくり計画の推進のための説明会があります。8月の運営委員会で報告します。

• 様々な情報
〇聖天さん盆踊り：今年は中止です。8/11（水）運営委員会はウエル西山の予定です。
〇学校運営協議会（コミュニティスクール）開始予定です。子どもたちの支援のための制度です。

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・

当分の間、中止　　9月ごろから？
! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・全員マスク着用にて実施。6/5（土）参加8名、6/26（土）参加10名、7/3（土）参加9名、
次回は7/24（土）予定

•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・体育館でのスポーツは全て中止
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・マスク着用にてプレー。6/14（月）参加11名。7/12（月）参加10名。

8月はお休み。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・7月より再開。7/7,14,21,28（水）9:50～と11:00～。
• ドリーム西山・・・7/2（金）13:00～14:30。換気をしながら。8月はお休み。次回は9/3（金）13:00～
• にしやま倶楽部・・・9月以降、少しづつ考えて開催できればと考えています。
• ニューイヤーコンサート・・・公民館のホールに入場制限があるなどの状況から来年1月の開催は難しい？。何か少
人数でもできることはないか検討中。西公民館は工事がスタートする？

6）広報部会
• 広報紙の発行・・・広報紙118号の発行に向けて、広報部会開催予定。教頭先生、校長先生、園長先生には記事を
お願いしております。お忙しいと思いますがよろしくお願いいたします。1面は岩石園のボランティア募集を兼ねて
記事を掲載。久保田会長に記事をお願いしたい。岩石園の今昔など。

7）校長先生
• 岩石園の工事について・・・県の緑化事業で。足元はシート。雑草が生えないように。詳細は今後の打ち合わせで。
タイムカプセルは撤去。進捗状況はホームページにアップしていきます。

• コミュニティスクール・・・来年度から市内全校がコミュニティスクールになる。地域や保護者の意見を学校運営
に取り入れる仕組みのある学校。学校運営協議会を設置し地域の方やPTAの方からも委員として出ていただき、校
長だけでなく関係する職員がその都度参加し運営する。参加していただく方についてなど相談させてください。

• 第4期校舎改修工事・・・教室の荷物を体育館に搬入。7/18の選挙は図工室が投票所に。ご不便をおかけしますがよ
ろしくお願いします。
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8）園長先生
• コロナ禍で制限はあるものの、昨年度に比べれば行事も工夫しながら実施できている。
• 7/13（火）ペインティングタイム・・・汚れてもいい服で思いっきり楽しみました。
• 7/20（火）終業式
• 夏休みも預かり保育を実施
• 西山幼稚園は統廃合の対象のなっており、2年連続で園児募集で30名の定員をきったら募集停止。昨年度は6名の応
募。今年度の募集で定員を切れば募集停止が決定。現在3歳児（未就園児）の親子教室に登録している方が5～6
名。かなり厳しい状況。

9）小学校PTA
• 5月から月1回ペースで集合して情報交換。
• 6月に入ってから校舎改修工事のため引越し作業を週2回程度実施。
• ラジオ体操カードを本日持参しています。必要な方はお声掛けください。

10）幼稚園PTA
• 総会・・・書面評決。
• 定例会開催

11）宝南自治会
• 高齢者のワクチン接種・・・予約できなかった方に対して郵送のお手伝いを実施。作業中に市役所から送られてき
た。

• 高齢者の見守り活動・・・122世帯180名が登録申し込み。9月、1月に個別訪問を実施予定。
• 夏休み子ども教室・・・8月の月曜日～金曜日（お盆を除く）実施。17～18名が登録。低学年を対象に。密を避け
ながら。

• 地域のゴミステーションでカラスの被害が多数発生。ゴミ箱設置の補助を自治会で。昨年は9件応募あり。今年も募
集中。

12）千種ケ丘自治会
• 何も活動ができていない。
• ワクチン接種・・・市から送ってきて2～3日で行き渡った。みなさんに協力していただいた。その結果は不明。
• 赤十字の募金・・・128,600円の募金がありました。
• 自治会館へ換気扇を設置してほしいと要望があった・・・吸排気が可能な換気扇を2機設置。締め切っていても換気
可能。実際は用心のため玄関を開けて換気。

13）千種自治会
• 4/29（木・祝）総会・・・書面総会（書面議決）に切り替え。20年ぶりに規約を改定。7月中に会員に配布予定。
• 7/24（土）ハナミズキサロン

14）宝梅自治会
• 一斉清掃・・・中止に
• 役員会・・・前半、後半に分けて実施。
• 登下校で子どもたちが通る道に危険な所はないか点検を実施・・・何箇所か電柱などに「児童学童多し注意」など
注意喚起のプレートを設置した方が良い箇所があった。設置の許可、資材提供など警察へ相談するのか市へ相談す
るのか？調べて設置に向けて動いていきたい。

15）逆瀬川ハイツ
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• コロナの影響で例年実施していた夏まつり、一斉清掃などの行事は、話し合いの結果、控えるべきではないかとい
う方向へ。

• 自治会として何もできることはないのか、という話も出ているが、状況がおさまるまでいろんなことはあえて控え
た方が良いのではないか。様子を見た方が良いということで話し合いがまとまった。

15）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・毎朝実施。1回平均12～3人参加。
• サロンの活動・・・6月は休止。
• 総会は書面で・・・2年連続で書面総会となりました。

16）コモンステージ逆瀬川
• 班長会議・・・6月に開催。書面にて。
• 支援チームの会合・・・対面にて開催。

17）サンヴェール　鶴園さん
• オープンガーデンフェスタ・・・中止に。オンラインで
• 6/5に宝塚市から地域緑化モデル地区指定団体にお花が届きました。少人数で植えました。
• 7/11（土）お手入れ会開催
•  樹名板の作成について・・・QRコードをつけました。詳しい情報が見ていただけるように。

18）社会福祉協議会　岸本さん
• 7/29（木）第3回見守り活動交流会・・・「コロナ禍の見守り支えあい活動」LINEを使った見守り活動の実践報告
などおもしろい報告をしていただきます。ぜひ参加してください。

• 子育て応援団体宝塚未来キャンパスさんと協同して未就園児のお子さんを持つ子育て世代のみなさんを対象に子育
て支援の情報をテーマにしたオンライントークイベントとアンケートを実施しました。子育てに関する情報、お母
さんたちがどんな情報を欲しいかのアンケートの結果をまとめてます。興味がありましたらお声掛けください。

19）市民協働推進課　酒井さん
• コロナについて・・・蔓延防止措置は解除されましたが、引き続き県の対策として、感染防止リバウンド対策とし
て感染防止対策に努めていただくようにお願いします。

• ワクチン接種・・・65歳以上の方の接種率が7/11現在、1回目66.8%、2回目22.9%県の平均より少し低い。引き続
き7月中の完全接種に向けて頑張っておりますのでご理解お願いいたします。64歳以下の接種については供給数の
見通しが立たないことから申し込みの受付を延期しています。また、広報誌、ホームページなどご覧ください。

• 本日の代表者交流会でまちづくり計画の支援の説明について・・・まちづくり計画作成時に計画策定にあたって市
が担当次長をつけて一緒に計画を作ってきました。完成後、具体的に進めていく段階で計画と同様に市と協働で進
めて行くために新たに担当次長を配置する。西山まち協については都市安全部の池澤建設室長が市と協議する時の
橋渡し役を担い一緒に計画を進めていくことを考えています。本日の代表者交流会で説明させていただきます。

• まちづくり計画の補助金・・・申請作業をご苦労いただいたと思います。すでに交付決定しています、7/21に振り
込む予定です。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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